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据新华社北京11月2日电 国家主席习近平2日在人民大会堂
同几内亚总统孔戴举行会谈。两国元首决定建立中几全面战略合
作伙伴关系，以落实中非合作论坛约翰内斯堡峰会成果为契机，
全面深化拓展两国各领域友好互利合作，为中几关系开创更加广
阔的未来。

习近平指出，几内亚是撒哈拉以南非洲地区第一个同新中国
建立外交关系的国家。57年来，双方始终真诚友好、平等相待，
在涉及彼此核心利益和重大关切问题上一贯相互理解和支持，两
国友好合作关系经受住了国际风云变幻的考验，历久弥坚。

习近平强调，中几要坚持从战略高度和长远角度谋划和发展
双边关系，加强两国政府、执政党、立法机构、地方政府等各领
域人员交流合作，巩固两国长期友好的政治基础。中方坚定支持
几内亚探索符合自身国情的发展道路。双方要深化经贸互利合
作，落实好有关合作项目。中方愿同几方拓展农业合作，帮助几
方提高农业生产水平，实现粮食安全。中方愿同几方开展资源开
发战略合作，并带动铁路、港口、电力、通信等基础设施建设和
产能合作，支持几方将资源优势转化为发展成果，实现自主可持
续发展。

习近平指出，当前，非洲各国探索适合自身国情发展道路势
头强劲，联合自强和一体化进程快速发展。中方将秉持真实亲诚
对非政策理念和正确义利观，全面落实中非合作论坛约翰内斯堡
峰会成果，把实现自身发展同助力非洲自主可持续发展紧密结合
起来，实现合作共赢、共同发展。

会谈后，两国元首共同见证了外交、经济、基础设施、航
空、文化、卫生、金融等领域双边合作文件的签署。

习近平会见
几内亚总统孔戴
建立中几全面战略合作伙伴关系

据新华社南京１１月２日电 香港食物环境卫生署食物安全中
心１日公布江苏两家企业的大闸蟹二噁英超标。江苏省有关部门
回应称，对涉事两家企业的全部大闸蟹禁止进入市场销售，并组
成联合调查组调查溯源。

据悉，本次涉事的两家企业为吴江万顷太湖蟹养殖有限公司
和江苏太湖水产有限公司，供港大闸蟹量分别是３．８吨和２１０吨。

９月下旬，香港食物环境卫生署食物安全中心抽取了５个大闸
蟹样本进行二噁英及二噁英样多氯联苯含量检测，上述两家企业
的样本被检出二噁英及二噁英样多氯联苯超标。中心决定暂停有
关水产养殖场生产的大闸蟹进口及在港出售。

江苏出入境检验检疫局接受记者采访时表示，已立即暂停受
理涉事两家企业的出口报检，并与江苏省海洋渔业局、太湖湖管
会召开联席会议，组成联合检查组，对涉事企业进行调查。

江苏两企业大闸蟹在香港
被查出二噁英超标

北方集中供暖体系形成于建国初期，基本都参照“苏联模式”

包括规定连续5日平均气温低于5摄氏度即可供热

执行40年的供暖时间表能否提前
难道连续4天低温就只能挨冻

10月底开始，北京最低温度连续低于零
下，11月1日凌晨更是低至零下4摄氏度。不
少市民感慨，冬天比暖气来得早多了。

多位市民提出，这两年天气忽冷忽热变
化很大，往往是气温骤降后忽然有个回升，
但很快又回到零下，于是达不到“连续5
天”的标准。从实际情况看，没有暖气的11
月初很可能比供暖中的3月初还要冷，所以
硬性划定供暖时间段值得商榷。

根据北京市供热采暖管理办法，法定供
暖期为11月15日至3月15日。北京市城市管理
委员会供热办等部门本周四将第二次召开气
象会商，对7日前后出现的冷空气进行研
判，如果在15日之前连续5天平均气温低于5
摄氏度，就有可能提前供暖。

“但是，根据目前的预测，这期间出现
连续5天平均气温低于5摄氏度的情况比较
小。”北京供热办一位负责人说。事实上，
10月28日北京已经进行了一次天气会商，但
因没有达到硬标准未能提前供暖。

北京供热办相关负责人介绍说，目前
1300多家供暖单位已具备供暖条件，但是否
启动提前供暖还要进行部门会商。北京2010
年开始实施天气会商机制，参照“连续5天
平均气温低于5摄氏度”的标准，仅在2012年
决策由于出现极端天气而提前供暖。

“现在极端天气多，北方往往10月底就
很冷。冷不冷应根据老百姓的真实感受。为
什么必须是5天？难道连续4天低温就只能挨
冻？”家住北京朝阳区的朱莉说，她晚上在
办公室加班必须“裹成熊”。

供暖已开始福利转自费

服务应更加市场化

北京工业大学建筑工程学院教授陈超
说，北方集中供暖体系形成于建国初期，从
供暖方式到理念基本都参照了“苏联模
式”，包括规定连续5日平均气温低于5摄氏
度即可供热。再加上根据北方各地当时的天
气情况，逐渐固定下来了供暖周期。基本供
暖架构形成是上世纪七十年代末了。

郑立均说，现行供暖标准沿用了好几十
年，而现在的生活条件、人口体质包括天气
状况，与当年相比都已有巨大变化，所以应
因时而变，让供暖时间不再固化。

“以前老百姓更多追求温饱，现在则要
更加舒适，对供热时间和室温有了更高要
求。”郑立均强调，当初集中供暖属于福利
性质，现在已逐步过渡到自费使用，所以服
务应该更加灵活和市场化。

事实上，北方各省市近年来都陆续尝试
提前供暖。今年已有吉林、宁夏、辽宁、甘
肃、陕西等地在局部区域实施了提前供暖。
负责宁夏石嘴山市大部分城区供暖的星翰热
力公司党总支书记许挺进说，一周前突然降
温那一天，市政府下通知要求当天18点必须
全部供暖，公司不折不扣地完成了任务。

节能、成本、公开决策

三笔账究竟该怎么算

多位业内人士提出，气温骤降时，提前
供暖无疑顺应民意。供暖除了应加大时间
“弹性”外，还应有“刚性”的制度保障，

有三个问题需重点关注。
一是节能问题。多位专家表示，供暖与

环保节能要平衡考虑，大规模集中供热很难
快速根据气温变化进行反应，动荡的气温下
会造成能源浪费。陈超提出，北京是采取大
范围集中供暖的城市，一旦温度较低决定全
面开启锅炉，整个管网热起来需要时间。但
很有可能这段时间内气温又回升，此时供暖
已无法停止。陈超说，百姓心情可以理解，
但也要权衡提前供暖与节能的关系。

二是要关注成本提高的问题。“目前，
提前供暖并不向用户收取费用，每提前一
天，我们公司就要支付50多万元的运营成
本。”许挺进告诉记者。多位地方政府相关
负责人称，目前全国很多地方，集中供暖还
是半福利性质，需要政府划拨财政补贴运营
企业。如果再进行提前供暖，意味着一些地
方政府要投入更多的补贴。

宁夏住建厅城建处调研员王全超说，根
据各地制定的供暖条例，法定供暖期外的提
前供暖，应由各地人民政府作决定。除了天
气因素，政府肯定还会有财力方面的考虑。

三是决策过程应加入更多民意。业内人
士提出，越是社会关注度高的民生问题，越
需要公开、提前征询民意。以北京供暖会商
制度为例，目前是供热主管部门同发改委、
财政局与气象局进行会商，对天气形势进行
研判，其实也可以考虑加入群众代表，或者
提前进行社会调查。

“不管在多大范围内启动提前供暖，但
至少打破固化的供暖时间表已是共识。”一
位供暖企业负责人说。体现灵活，注重民生
关切，不能被僵化的规定束缚住。

（据新华社北京11月2日电）

┬10月底以来，北方大

部分地区气温骤降，公众希

望提前供暖的呼吁升温。记

者采访发现，集中供暖时间

标准的制定在当初有特定历

史背景，并已沿用约40年。

随着气候条件和百姓生活条

件的变化，“连续5天平均

气温低于5摄氏度”的规定

是否需要变一变？

中国城镇供热协会副理

事长郑立均表示，由于涉及

面非常大，大范围实行提前

供暖，需要对百姓诉求、政

府管理、企业运营和环境保

护进行统筹考量。

朴槿惠改组内阁提名新总理
为卢武铉总统时期核心智囊

据新华社首尔11月2日电 继10月30日仓促改组总统
府后，韩国总统朴槿惠2日提名卢武铉总统时期幕僚金秉
准为新总理人选。

韩国青瓦台总统府发言人郑然国2日在记者会上表
示，金秉准曾历任卢武铉时期总统府政策室长和教育副
总理，目前是国民大学教授，有丰富的学识和理政经
验，是能领导内阁克服目前困境的合适人选。

金秉准现年62岁，出生于庆尚北道高灵郡，毕业于
岭南大学。他曾是卢武铉总统时期的核心政策智囊。

执政的新国家党建议朴槿惠组建执政党和在野党一
致认可的“举国中立内阁”。分析人士指出，若“中立
内阁”成立，总统权力将被大大限制，国政将由以总理
为中心的内阁主导，总统大部分人事权会被总理分走。

朴槿惠同时还内定了韩国金融委员会委员长任钟龙
为新经济副总理以及卢武铉总统时期的女性家族部次官
朴升柱为国民安全处长官。目前，朴槿惠政府支持率大
幅滑落。分析人士认为，朴槿惠相继仓促改组总统府和
内阁，意在尽快将国政恢复到稳定局面。

11月2日，在韩国首尔，新总理人选金秉准(前
中)接受媒体采访。 ┬新华社发
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